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1 ATA – REUNIÃO 16ª PLENÁRIA – ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE 
2 ESPORTE DE SANTA CATARINA (CED/SC):
3 ABERTURA:  Aos seis dias de julho de dois mil e vinte e dois, participaram da Reunião, 
4 sob formato virtual, via Plataforma Google Meet, o Presidente do Conselho Estadual de 
5 Esporte, Sr. Renan Moresco Pirath, juntamente com os Conselheiros Allan Fábio Siqueira, 
6 Álvaro Simão Provesi, Alziro Antônio Golfetto, Celso Dorian de Oliveira, Cláudio 
7 Dannenhauer, Edilaine Marcelino Mendes, Jean Carlo Leutprecht, Jeferson Ramos 
8 Batista, José Acco Júnior, Júlio César da Silva Castro, Luciano Goulart, Marcelo Marcel 
9 Franco José da Silva, Mauro Luiz Johan, Oumar Cassol, Renan Souza, Sandro Renato 

10 Araújo, Selvino Anderson Júnior e Sérgio Antônio Ozelami. Abrindo a reunião, às 18h, o 
11 Presidente do CED saudou a todos os presentes e, ato contínuo, declarou aberta a 16ª 
12 Reunião Plenária Ordinária deste Conselho, para o ano corrente.
13 PAUTA: 1) Atas nº 14 e 15; 2) Expedientes; 3) Encaminhamentos; 4) Ordem do dia: 4.1) 
14 Alteração do Regulamento Geral dos Eventos de Esporte de Rendimento da Fesporte – 
15 Pareceres das Comissões Permanentes de Rendimento e de Legislação e Normas (SGPe 
16 FESPORTE 1137/2022); 4.2) Homologação ad referendum da sede da 11ª edição dos 
17 Jogos Escolares Paradesportivos de Santa Catarina (PARAJESC) (SGPe FESPORTE 
18 1748/2022); 4.3) Homologação dos Atletas para a Concessão do Bolsa Atleta de Santa 
19 Catarina; 4.4) Atualização do processo referente à Comenda do Mérito Desportivo 2021; 
20 5) Assuntos Gerais.
21 REUNIÃO E DELIBERAÇÕES: O Presidente iniciou explanando o motivo norteador pelo 
22 qual esta Reunião, em caráter de exceção, foi realizada no formato virtual. Tal formato 
23 advém do convite expedido pelo município de Criciúma, por intermédio do Conselheiro 
24 Sandro Renato Araújo, para que o Conselho Estadual de Esporte realize suas próximas 
25 reuniões durante a 12ª edição dos Jogos Escolares de Santa Catarina (JESC 15 a 17 
26 anos), que realizar-se-ão na próxima semana. Entrando na pauta programada para o dia 
27 de hoje, o Presidente abriu a mesa de debates acerca da apreciação das Atas referentes 
28 a 14ª e 15ª Reuniões Plenárias, as quais foram previamente encaminhadas para 
29 conhecimento de todos os Conselheiros. Não havendo nenhuma manifestação, colocou-
30 as em votação, sendo as mesmas aprovadas. Seguindo a Reunião, e, entrando no 
31 segundo item da pauta, o qual se refere aos expedientes encaminhados a este Conselho, 
32 o Presidente passou a palavra a esta Secretária Executiva para o compartilhamento dos 
33 expedientes externos recebidos. Foi feito a leitura do Ofício nº 300/2022-SECEL/DE, 
34 encaminhado no dia dois de junho de dois mil e vinte e dois, de proposição do município 
35 de Jaraguá do Sul, do qual se extrai o seguinte parágrafo para sintetizar o conteúdo: 
36 "estamos enfrentando dificuldades em relação à organização e planejamento das ações 
37 para participação nos eventos da Fesporte pela constante alteração de datas e 
38 indefinições das sedes de cada etapa". Após o compartilhamento do conteúdo com todos 
39 os presentes, o Presidente ponderou já ter sido tratado assunto similar pela Comissão 
40 Permanente de Esporte Educacional, sob protocolo SGPe 1409/2022, referente a 
41 solicitação da Fesporte para a alteração no sistema de seleção das escolas para a etapa 
42 estadual dos eventos escolares, em decorrência da alteração do calendário oficial. Tal 
43 solicitação foi diligenciada pela Comissão Permanente de Esporte Educacional para 
44 maiores esclarecimentos. A diligência foi devidamente respondida pela Entidade, tendo 
45 como principal motivo a dificuldade em conseguir alojamentos para atender as 
46 delegações. O Conselheiro Renan Souza, pertencente a Comissão Permanente de 
47 Esporte Educacional, mencionou acerca de uma reunião realizada com o Secretário 
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48 Estadual de Educação onde um dos assuntos tratados foi referente aos alojamentos para 
49 os eventos da Fesporte e, que, o feedback obtido foi a necessidade de cumprimento dos 
50 dias letivos e que, para tanto, faz-se necessário que a solicitação seja encaminhada com 
51 antecedência à SED para que seja avaliada a possibilidade de cumprimento do pleito. 
52 Pedindo a palavra, o Conselheiro Kelvin Nunes Soares, que também responde como 
53 Presidente da Fundação Catarinense de Esporte (Fesporte), compartilhou com todos os 
54 presentes que as solicitações foram, sim, reiteradamente encaminhadas à SED, tal qual o 
55 calendário dos eventos e que a devolutiva obtida foi sempre a de impossibilidade de uso 
56 das escolas como alojamento durante os dias letivos. Relatou ainda que tais alterações 
57 do calendário foram, inclusive, resultado da dificuldade em se encontrar sedes para a 
58 realização dos eventos para o ano corrente e, que, os processos licitatórios os quais são 
59 imprescindíveis para a execução dos eventos não estavam finalizados. Após todas as 
60 manifestações, o Presidente do CED deliberou que o processo SGPe Fesporte 1409/22, o 
61 qual contém a resposta da Fesporte à diligência exarada por este Conselho, deva voltar 
62 para à Comissão Permanente de Esporte Educacional, e que, concomitante, seja avaliado 
63 e emitido Parecer acerca do Ofício expedido pelo município de Jaraguá do Sul, com vistas 
64 a subsidiar a resposta ao mesmo. Na sequência foi levado à mesa de debates o Ofício nº 
65 081 - FEC/2022, encaminhado pelo município de Chapecó no dia vinte de junho do 
66 corrente ano, no qual oficia a desistência em sediar a etapa estadual dos Joguinhos 
67 Abertos de Santa Catarina (JOGUINHOS). O Presidente do CED ratificou o papel deste 
68 Conselho em cumprimento do Decreto nº 1.601, de 3 de maio de 2018, ou seja, o papel 
69 deste na homologação das sedes. Outrossim, uma vez que Chapecó teve a solicitação 
70 anterior para sediar o evento em apreço homologada pelo CED, cumpre-nos avaliar a 
71 desistência e os impactos por ela causados ao sistema esportivo. Neste sentido, ficou 
72 deliberado que a matéria seja analisada conjuntamente pelas Comissões Permanentes de 
73 Legislação e Normas e, a de Rendimento. Todos os conselheiros corroboraram com a 
74 deliberação. Entrando na Ordem do dia, o Presidente abriu a discussão acerca das 
75 alterações no Regulamento Geral dos Eventos de Rendimento da Fesporte, de 
76 proposição da Fundação. Ato contínuo, passou a palavra ao Relator da Comissão 
77 Permanente de Esporte de Rendimento, Conselheiro Celso Dorian de Oliveira, o qual leu 
78 o seu Parecer explanando que trata-se de solicitação de inclusão de um parágrafo nos 
79 Arts. 18, 19 e 20 do Regulamento Geral, com vistas a apresentar critério de desempate no 
80 tocante ao número de participantes na etapa microrregional e regional, para a definição 
81 da quarta vaga. A comissão alterou a redação inicial, com vistas a não restar dúvidas à 
82 comunidade esportiva, ficando assim definida: "§ 3° - Em caso de empate entre duas ou 
83 maismicro/região no tocante ao número de participantes, a quarta vaga será destinada a 
84 equipe que obtiver o melhor aproveitamento na última fase disputada na etapa, ocorrendo 
85 novamente empate, serão utilizados os critérios de desempate específico da modalidade 
86 em questão, persistindo o empate será feito um sorteio entre as equipes." No tocante a 
87 reinclusão das modalidades de Taewondo, Jiu-Jitsu e Badminton no Regulamento Geral, 
88 o Parecer do Relator foi de que as Federações cumpriram todas as exigências previstas 
89 nas legislações da Fesporte/CED, o que justifica tal inserção das mesmas no 
90 Regulamento Geral, seguindo as especificações a seguir: modalidade de Jiu-Jitsu no 
91 capítulo lll, seção ll, Art. 11, incisos l e ll, como (1° ano - apresentação); no capítulo lll, 
92 seção llI, Art. 12, inciso ll, as modalidades de Badminton e Taekwondo (1° ano - 
93 apresentação), bem como a inserção no capítulo V, Art. 32, incisos ll e lll. Na sequência 
94 foi passado a palavra ao Conselheiro Julio Cesar da Silva Castro, membro da Comissão 
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95 Permanente de Legislação e Normas, Relator designado da matéria, o qual fez a leitura 
96 do Parecer exarado em que é aprovada a proposição da Fesporte, no entanto, com 
97 alteração da redação proposta pela Comissão Permanente de Esporte de Rendimento, 
98 ficando a versão final assim definida: § 3° - Em caso de empate entre duas ou mais 
99 micro/região no tocante ao número de participantes, a vaga em aberto será destinada à 

100 equipe que obtiver o melhor aproveitamento na última fase disputada, assim entendida 
101 como a equipe melhor classificada na última edição do evento em questão. Ocorrendo 
102 novamente empate, serão utilizados os critérios de desempate específicos da modalidade 
103 e, persistindo o empate, será feito um sorteio entre as equipes." Não havendo nenhuma 
104 manifestação, o Presidente colocou a matéria em votação, sendo a proposição da 
105 Fesporte aprovada pelo Conselho, com a redação proposta pela Comissão Permanente 
106 de Legislação e Normas. A próxima pauta foi o pedido da Fesporte para a homologação 
107 da nova sede da 11ª edição dos Jogos Escolares Paradesportivos de Santa Catarina 
108 (PARAJESC), uma vez que este Conselho já havia, anteriormente, homologado o 
109 município de Itajaí. A mudança de sede foi acordada entre as partes em decorrência da 
110 necessidade de alteração da data de realização do evento, uma vez que houve 
111 incompatibilidade de novas datas disponíveis para uso do local previamente mapeado 
112 pelo município de Itajaí. Sendo assim, a Comissão Permanente de Legislação e Normas 
113 homologou ad referendum o município de Blumenau, como nova sede do evento. O 
114 Presidente colocou a matéria em votação, sendo a mesma aprovada pelos presentes. O 
115 próximo assunto tratado foi a homologação da concessão do Bolsa Atleta de Santa 
116 Catarina aos atletas Leonardo Venturini Corrêa, Willian Wollstein  e Ricardo Cavalli, de 
117 proposição da Comissão designada pela Portaria nº 02, de 04 de fevereiro de 2022, por 
118 meio da qual instituiu a Comissão responsável pela análise e cumprimento dos requisitos 
119 estabelecidos para a sua obtenção. O Presidente colocou em votação, sendo aprovado 
120 por unanimidade. Os Conselheiros apenas ressalvaram a importância de que nos 
121 próximos pedidos de homologação sejam apresentadas as modalidade dos atletas. 
122 Encerrando a Ordem do Dia, o Presidente enalteceu o fato de ter havido um grande 
123 avanço acerca da Comenda do Mérito Esportivo. Ele então passou a palavra à Presidente 
124 da Comissão, Conselheira Edilaine Marcelino Mendes, onde a mesma compartilhou com 
125 todos as atualizações a saber: a solenidade está confirmada para o dia quatro de agosto, 
126 no Centro de Eventos Termas, localizado no município de Águas Mornas e que o próximo 
127 passo será a definição dos convites. Foi também compartilhada a informação de que a 
128 honraria já está em posse do Conselho e que agora serão alinhadas as tratativas no 
129 tocante a organização da solenidade, com a devida celeridade, em decorrência da 
130 proximidade da mesma.
131 ASSUNTOS GERAIS: O Conselheiro Kelvin Nunes Soares sugeriu que este Conselho se 
132 faça presente durante a realização dos eventos pertencentes ao calendário oficial de 
133 eventos da Fesporte, com vistas a uma maior percepção acerca dos mesmos, ou seja, 
134 visitando "in loco" os locais de competição, alojamentos, Comissão Central Organizadora 
135 (CCO) e demais ambientes. Todos corroboram com a proposição e da importância de tal 
136 medida, sendo que a mesma já será adotada na 12ª edição dos JESC 15 a 17 anos, em 
137 Criciúma. Por fim, o Conselheiro Júlio César da Silva Castro, trouxe a tona a sugestão 
138 para que seja criado um documento o qual elenque sugestões para a melhoria do sistema 
139 esportivo catarinense com vistas a ser encaminhado aos candidatos, independente do 
140 partido, da eleição de 2022. Ficou deliberado que o próprio Conselheiro ficará 
141 encarregado de minutar uma proposta a qual será posteriormente encaminhada para 
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142 apreciação das Comissões pertinentes. Por fim, não havendo mais nenhuma 
143 manifestação dos Conselheiros e nada mais havendo a tratar no presente momento, o 
144 Presidente do CED, Renan Moresco Pirath, agradeceu a participação e a contribuição de 
145 todos os presentes e encerrou a reunião, sendo lavrada a presente ata, a qual será 
146 assinada digitalmente por todos os Conselheiros participantes. 
147
148 Florianópolis, 06 de julho de 2022.
149

150    RENAN MORESCO PIRATH                                     ANGELA HELENA ALVES
151           Presidente do CED                                             Secretária-Executiva do CED

152
153 Allan Fábio Siqueira
154 Alvaro Simão Provesi
155 Alziro Antônio Golfetto
156 Celso Dorian de Oliveira
157 Cláudio Dannenhauer
158 Edilaine Marcelino Mendes
159 Jean Carlo Leutprecht
160 Jeferson Ramos Batista
161 José Acco Júnior
162 Júlio César da Silva Castro
163 Kelvin Nunes Soares
164 Luciano Goulart
165 Marcelo Marcel Franco José da Silva
166 Mauro Luiz Johann
167 Oumar Cassol
168 Renan Souza
169 Sandro Renato de Araújo
170 Selvino Anderson Junior
171 Sérgio Antônio Ozalami
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